
Zweiter Bildungs-Weg 

 

Ein Schul-Abschluss ist die Voraussetzung für Erfolg im Beruf. 

Die Volks-Hoch-Schulen in Mecklenburg-Vorpommern bieten Kurse an. 

So dass auch Erwachsene einen staatlich anerkannten Schul-Abschluss 

machen können. 

 

Wenn Erwachsene einen Schul-Abschluss machen: 

Dann sagt man dazu Zweiter Bildungs-Weg. 

 

Die Kurse für folgende 2 Schul-Abschlüsse sind bei uns kostenlos: 

• Berufs-Reife 

• Mittlere Reifer 

 

In unserer Verordnung steht: 

Wir garantieren einen anspruchsvollen Schul-Abschluss. 

Der Schul-Abschluss soll so sein wie an einer normalen Schule. 

 

Wir bieten in unseren Kursen viele Fächer an. 

So haben unsere Kurs-Teilnehmer später bessere Chancen, eine 

Ausbildung zu finden. 

Und einen Beruf. 

 

Der Verband unterstützt die Volks-Hoch-Schulen bei der Entwicklung 

von hochwertigen Kursen. 

Der Unterricht soll für Erwachsene angemessen sein. 

Dafür organisieren wir: 

• Fortbildungs-Veranstaltungen 

• Treffen, um sich auszutauschen 



• Fachliche Beratungen 

 

Der Verband setzt sich in der Politik für die Volks-Hoch-Schulen ein. 

Zum Beispiel geht es um den derzeitigen Lehrer-Mangel. 

 

Möchten Sie als Erwachsener einen Schul-Abschluss machen? 

Brauchen Sie Informationen? 

Dann melden Sie sich: 

• bei einer Volks-Hoch-Schule in Ihrer Nähe 

Klicken Sie auf folgenden Link: 

Volks-Hoch-Schulen in Ihrer Nähe 

• bei der Geschäfts-Stelle des Verbandes 

Klicken Sie auf folgenden Link: 

Geschäfts-Stelle des Verbandes 

https://www.vhs-verband-mv.de/ueberuns/unsere-volkshochschulen
https://www.vhs-verband-mv.de/team

